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Schaffhausen, 5. September 2023 
 
 
Kleine Anfrage Walter Hotz (SVP), «Steuergelder für politische  
Propaganda der Pro Velo?» (Nr. 32/2023) 
 
 
Sehr geehrter Herr Präsident 
Sehr geehrte Damen und Herren 
      
Mit Datum vom 23. Juni 2023 hat Grossstadtrat Walter Hotz eine Kleine Anfrage 
zu Unterstützungsbeiträgen der Stadt Schaffhausen an Pro Velo eingereicht. 
 
Die Stadt Schaffhausen unterstützt Projekte von verschiedenen Vereinen und  
Organisationen, deren Zweck den Zielen des Stadtrats entsprechen und somit zum 
Erreichen der Legislaturziele beitragen. Im Bereich der Mobilität waren das bisher 
Projekte der national und regional tätigen Organisationen Pro Velo und TCS, mit 
welchen im Gesamtverkehrskonzept 2020 festgehaltene Ziele verfolgt werden.  
 
Der Stadtrat beantwortet die Fragen wie folgt: 
 
1. Wie hoch waren in den Jahren 2019,2020, 2021 und 2022 die Unterstützungs-

beiträge der Stadt Schaffhausen an Pro Velo Schweiz und Pro Velo Schaff-
hausen? 

 
Die Stadt Schaffhausen hat in den genannten vier Jahren Zuwendungen von 
insgesamt 31'871 Franken an Projekte von Pro Velo Schweiz und Pro Velo 
Schaffhausen geleistet. 

 
 
2. Für welche Projekte wurden von Pro Velo Schweiz und Pro Velo Schaffhausen 

die Gelder verwendet? 
 

Mit den genannten Geldern wurden die folgenden Projekte unterstützt: 

 Prix Velo Städte (2021): Befragung zur Situation für den Veloverkehr  
in Schweizer Städten und Gemeinden  
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 Cyclomania (2022 und 2023): Nationale Velo-Challenge für die  
Bevölkerung in verschiedenen Städten, Gemeinden und Regionen 

 Bike to Work (Stadt und Schulen 2019, 2021, 2022, 2023) 

 Unterstützung Velobörse (2019, 2020, 2022) 

 Beitrag an Velofahrkurs für Migrantinnen und Migranten (2019, 2021) 
 
 
3. Wusste der Stadtrat von den Verteilaktionen der Baureferentin Dr. K. Bernath? 
 

Die Projekte wurden über Kredite finanziert, die im Rahmen des Budgets der 
jeweiligen Referate bzw. Bereiche beantragt und genehmigt wurden. Basierend 
auf den Finanzkompetenzen wurden die Projektbeiträge von den zuständigen 
Bereichen vergeben. Die Beträge liegen alle innerhalb der an die Bereiche de-
legierten Kompetenzen und der Verwendungszweck ist in Übereinstimmung mit 
den Zielen des Stadtrats. 

 
 
4. Wie erfolgt durch den Stadtrat die Kontrolle wie die Gelder von Pro Velo 

Schweiz und Pro Velo Schaffhausen verwendet wurden? 
 

Die Gelder werden projektbezogen gesprochen und somit nur für bestimmte 
Zwecke eingesetzt. Die Projektverantwortlichen und der Stadtrat können direkt 
und nachvollziehbar den Einsatz kontrollieren und überprüfen. 

 
 
 
Freundliche Grüsse 
 
IM NAMEN DES STADTRATS 
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